

RECONCILIACION

EDITORIAL

MANUEL VILLELA VIDAL.

"Soy hombre igual a todos Uds.—La única virtud que poseo es la modestia.—He convivido con el pueblo y vivo para él.—Mi lema en política, a la cual entré obligado, es la lealtad.—Leal fué con el Dr. Paz Barahona, leal con el Gral. Carias durante toda su administración, y leal soy con el Partido Nacional, norma de conducta que aconsejo a todos los hondureños amantes de su Patria. En el seno del Nacionalismo tienen cabida todos los ciudadanos de buena voluntad, y por eso os felicito porque no habéis andado haciendo campaña de partidismo arcaico, sino llamando a la conciliación perfecta de la familia hondureña".—JUAN MANUEL GALVEZ.

Las anteriores palabras fueron pronunciadas por el Dr. Juan Manuel Gálvez en la ciudad capital el presente mes con motivo del homenaje de simpatía que le tributaron las Delegaciones Nacionalistas de los Departamentos de Cortés, Intibucá, Gracias, Copán

y Ocotepeque. En cada una de ellas resplandece con luz meridiana, el espíritu conciliador que siempre ha guiado los pasos del muy querido Dr. Juan Manuel Gálvez. Conjunto de halagüeñas esperanzas, promesas realizables en beneficio patrio contienen dichas palabras nacidas, no al calor de un entusiasmo pasajero; son gestadas y dadas a luz después de largos años de una existencia diáfana, y por ende carente de toda mácula y de todo interés egoísta. "Que es igual a todos" los ha probado como simple particular y como funcionario público. Las garantías e inmunidades que este último carácter lleva en sí, no lo han enfermado. "La única virtud que poseo es la modestia; he convivido con el pueblo y vivo para él". Esto es cierto como cierta es la perpendicularidad de los rayos solares cuando el Astro Rey gravita en el Cenit. El pueblo ha saboreado esa virtud, y acercándosele ha gozado momentos de placer

Pasa a la 2a. página.

LA VERDAD

La verdad os hará libres. J. C.—Nueva Ocotepeque, Noviembre de 1947.

ORGANO DEL PARTIDO NACIONAL PRO CANDIDATURA DEL DR. JUAN MANUEL GALVEZ P. M. JULIO LOZANO h.

Año I.

Director y Fundador: Gral. Manuel Villela Vidal.—Redactor: Miguel Villela Vidal.

Nº 2.

FUTURO PRESIDENTE

FUTURO VICE - PRESIDENTE

•
P
A
Z
•



1
9
4
9
•
1
9
5
5



T
R
A
B
A
J
O

Dr. Juan Manuel Gálvez

Helo aquí, de rostro noble y austero. Con su sonrisa franca y espontánea cautiva amistades.—Toda Honduras tiene en él puesta su mirada y por aclamación unánime lo ungirá como presidente. Sus ejecutorias de hombre íntegro le han servido para destacarse como uno de los más grandes valores patrios.—Fiel cumplidor de sus deberes y lael en su amistad el Doctor Juan Manuel Gálvez es el guardián de la conciliación nacional.

Dr. Julio Lozano

Gran financista, competente profesional, hombre práctico. Don Julio Lozano será el organizador de la economía nacional y centinela alerta de la probidad administrativa.—Serio y correcto, y sin prejuicios de ninguna clase, sabrá aportar toda su buena voluntad en favor de la balanza económica del país.—Honduras ví en él el verdadero economista

INSTRUCCION

EDITORIAL....

Viene de la 1a. página.

en abierta camaradería. El Dr. Gálvez es hombre que se deja observar plenamente para que el pueblo tenga oportunidad de aplicar su escabelo justo. "Mi lema en política, a la cual entré obligado, es la lealtad. Leal fui con el Dr. Paz Baraona; leal con el Gral. Carías durante toda su administración, y leal soy con el Partido Nacional". Otra gran verdad. Fiel el Dr. Gálvez a los dictados de la ley, de la razón y de la justicia, cumplió a satisfacción del nunca bien recordado Dr. Paz Baraona sus obligaciones de alto empleado sin lanza en ristre, y sus deberes de amigo sincero. En la administración de nuestro Gran Gobernante Gral. Carías, en la Cartera de Guerra, Marina y Aviación, el Dr. Gálvez, conociendo lo delicado de estas funciones no ha escatimado medio para laborar tesoneramente en favor de la disciplina militar, y proveído de la estimación necesaria a los Jefes encargados directamente de mantener el orden y la paz republicana. Todos los Jefes militares de la Nación lo quieren y aprecian porque no ven en él al Supe-

rrior que ofende y molesta; lo estiman y respetan porque hallan en él al amigo franco y bondadoso. Como nacionalista auténtico, el al amigo franco y bondadoso ~~no tiene~~ el Dr. Juan Manuel Gálvez aconseja a todos los hondureños una norma de conducta ecuánime y decente haciendo hincapié siempre sobre la necesidad ingente de fomentar la grandeza de Honduras, su Patria amada, y como hondureño bien nacido el consejo va respaldado con probanzas efectivas y con hechos reales. Su corazón de hombre sano está listo a albergar a todos los hombres de buena fé sin distinciones de colores políticos, proporcionándoles ca-
ñías efectivas y cascadas de rubies tallados bajo la dirección de su cerebro pleno de buenos sentimientos.

La felicitación que el Dr. Gálvez dirigió a las Delegaciones anteriormente indicadas, se justifica. Los señores integrantes de ellas trajeron a este pueblo de Ocotepeque un mensaje conciliatorio. El pueblo de Ocotepeque lo escuchó con la debida atención, y ese mensaje de cariño constituye hoy un fuerte slabón encargado de unir a todos los hondureños amantes del progreso y la tranquilidad nacional.

Indicador:

PERIODICO QUINCENAL

Director y Fundador:
Gral. MANUEL VILLELA VIDAL

Administración Anexa
a la Dirección

Redactor:
MIGUEL VILLELA VIDAL
Periódico Quincenal.

Suscripción mensual 0.20
Número suelto 0.10

No se publicarán anónimos ni
artículos sin firma responsable.

Toda publicación sin firma asume
la responsabilidad el Director.

Todo Nacionalista puede mandar
sus publicaciones, sin injurias a nuestros adversarios.

Tip. "La Unión"
San Salv. Ord. 234.

TIRO
MATEMATICO

En ninguno de sus actos se ha equivocado el Jefe Supremo del Gran Partido Nacional doctor y general don Tiburcio Carías A., pero donde estuvo más acertado, fué en aceptar la personalidad del doctor don Manuel Gálvez como candidato para futuro Presidente, impuesto por la voluntad soberana del pueblo.

Ha demostrado el Gra. Carías que en las decisiones políticas como en todos los actos donde la moral y civismo estarían de por medio, que no es materialista, que todo es en él espiritualidad y que nunca ha estado ni estará en contra de la opinión pública, porque sabe que desde que él llegó al poder todas las cosas se resuelven de abajo para arriba sirviendo él como juez del pueblo hondureño. El Gral. Carías sabe que él llegó al poder por voluntad de la mayoría del pueblo hondureño y que esa misma mayoría reforzada por el 50% de liberales honrados están hoy con el Dr. Gálvez para llevarlo al poder. De manera que en los tiempos actuales es el pueblo hondureño el que maneja la política dentro de un radio de acción de verdadero civismo.

La buena orientación se debe al Gral. Carías. Lo que más debe de

Recordando El Pasado... Admirando El Presente.....

Honduras, con rarísimas excepciones, es católico, y el pueblo de Ocotepeque, tiene más obligación de serlo, por el milagro que paso a referir, pues la mayor parte del resto de la República lo ignora:

Fué el día fatal, siete de Junio de 1934. Tres días tenía de llover torrencialmente, y el funesto Marchala, saliéndose de madre, inundó las calles y casas de la ciudad.

Llegó la hora fatal, siendo las nueve de la mañana y más de una milla de población, y centenares de personas, desaparecieron para siempre...

Al Templo Católico se fueron a refugiar más de quinientas personas; la Iglesia temblaba, las luces se apagaron; los refugiados gritaban y se incaban pidiéndole a Dios les salvara de tan terrible flagelo

Alrededor pasaban grandes arbustos arancados de la montaña.

Después de dos horas de angustia, vino la calma, el Templo de Dios se salvó y con él, los centenares de personas que buscaron su protección y amparo.

Millares de personas nos congregamos en el hospitalario pueblo de Sinuapa, sin pan, sin un lecho blando para mitigar las penas y sin comunicación con el resto de la República.

Nuestro humanitario Presidente de la República, Gral. Carías, mandó un avión a buscar un campo donde aterrizar, y con muchas dificultades logró su atrevida empresa. A los pocos días fuimos abastecidos de toda clase de protección enviando al mismo tiempo gran cantidad de carpas para albergar a tanto desamparado.

Una comisión de técnicos, fué enviada a estudiar el lugar donde empezaría a construirse la nueva

llenar de orgullo al doctor Gálvez es que él nunca ha ambicionado empleos públicos y si ha llegado a ellos es porque lo han llevado debido a su capacidad y honradez. Bien dijo el doctor Paz Baraona: «Juan Manuel es uno de los hombres más honrados de Honduras y ojalá que algún día ocupe un puesto donde sirva mejor a su patria».

El nombre de Gálvez ha nacido de la conciencia Nacional como símbolo de triunfo, honradez, paz y tranquilidad.

San Pedro Sula, Noviembre, 1947.
Juan E. Fajardo.

ciudad y en un extenso valle donde puede caber un segundo Londres o un nuevo París, fué trazada esta bella Nueva Ocotepeque, con sus avenidas de treinta metros de ancho, y sus calles de veinte.

Los habitantes de Antigua Ocotepeque, no imitaron a "Jeremías", llorando sobre las ruinas de Jerusalén; se dedicaron, a construir esta población con la ayuda de Dios y su Gobierno.

Mucho se debe a la mujer espartana de Ocotepeque, la construcción de esta ciudad, pues ellas personalmente, trabajaron en la edificación de sus casas.

Cábenos la satisfacción, de manifestar al resto del País, que en ningún manicomio de Centro América, hay un loco por motivo de la catástrofe de Antigua Ocotepeque.

El Sr. Presidente Dr. y Gral. Tiburcio Carías A., es católico, lo ha demostrado, en el resto del país

y en este Depto., ha contribuido para varias Iglesias y actualmente contribuye con gran cantidad de Lempiras para la construcción del Santuario de San José, que dará buen hornato a esta Cabecera Departamental.

El Sr. Presidente no ha andado con tapujos de ninguna clase, poniendo inconvenientes que la Iglesia está separada del Estado, teniendo que hacer desembolsos, sacrificando sus intereses particulares. Decimos verdad o no, progresista Pedro Serafín Fernández?.

El Sr. Presidente Gral. Carías está para terminar su período Presidencial y la mayoría del pueblo hondureño aclama para su digno sucesor a nuestro futuro Presidente y Vice-Presidente: Dr. Juan Manuel Gálvez y P. M. Julio Lozano h., respectivamente, pues son los únicos llamados a continuar su obra monumental.

Monografía del pueblo de Sinuapa

El pueblo de Sinuapa se erigió en Municipio del año de 1836. Fué su primer Alcalde el ciudadano Mateo Erazo. Ese mismo año se dispuso la construcción de la Iglesia filial que aún existe. Para construir esta Iglesia, se hacía preciso traer por medio de acueducto a la plaza pública, el agua del río de Sinuapa. La apertura de esta toma de agua tenía que pasar por un cerro de terreno deleznable, y de gran altura, pero el Alcalde Erazo era hombre de temperamento resuelto y emprendedor y dispuso dar principio al trabajo. Al frente de treinta hobs y con su pala y azadón al hombre se condujo a más de tres kilómetros de distancia de la po-

blación donde empezo el acueducto. Al mes de estar trabajando, tropezaron con grandes rocas, sin dinamita, ni otros procedimientos, y a pura barra y almádana, aquellos pobres hombres no desmayaban en su empresa. Un día, una hija del Alcalde Erazo llamada Petrona, le fué a dejar un refresco al lugar del trabajo, y le dijo: papá, ya tienes más de un mes de estar en esta tarea y nada has adelantado, mejor deja esto, es un imposible y esta agua no entrará al pueblo y si entra, me bañaré en ella con todo y ropa. «Erazo oyó las palabras de su hija y sonrió». A los tres meses el agua entró a la plaza en medio de la alegría del pueblo que estuvo plétórico de alegría. En presencia de todo el pueblo, el Alcalde don Mateo Erazo tomó en los brazos a su hija Petrona, y la bañó con todo y ropa en el agua lodosa que corría. El año de 1840 fué terminada la construcción de la Iglesia, pues Erazo continuó con la Alcaldía hasta inaugurarla. Estos datos se conservaban en el archivo de Sinuapa y colleccionados por el suscrito, pues fué Srío. Municipal de Sinuapa durante diez años. Lástima haberle dado fuego a la mayor parte del Archivo en perjuicio de datos valiosos que contenía.

Continuará

CORRESPONDENCIA

QUE NOS LLEGA

San Rosa de Copán, 12 de Nov. de 1947.

Gral. Manuel Villela Vidal, Nueva Ocotepeque. Agradecerle enviarme su periódico. Felicítote. — Manuel J. Fajardo.

Se remitió "La Verdad" al amigo Fajardo y solicitámosle colaboración.

San Pedro Sula, 13 Nov. 1947.

Director "La Verdad", Gral. Manuel Villela Vidal, Nueva Ocotepeque.

Su valiente pluma contribuirá triunfo querido Dr. Gálvez. Basta que Ud. dirija periódico para que llámes con justicia "La Verdad". Aquí encontrará eco su palabra.— Juan E. Fajardo.

Agradecemos tan elogiosas frases al amigo Fajardo. Solicitámosle colaboración.

Acusamos recibo a los colegas: "Azul y Blanco", "El Espectador", de San Pedro Sula. "El Occidental", de Santa Rosa de Copán. "El Nacional" y "El Obrero" de Tegucigalpa y "La Voz de Lempira" de Gracias.

Belén, Lempira, 15 de Nov. 1947.

Gral. Manuel Villela Vidal, Nueva Ocotepeque.

Hemos leído su valioso periódico "La Verdad". Ojalá tenga Ud. amabilidad seguarnos enviando dicha publicación, pues encarna los relevantes prestigios de nuestro futuro presidente Dr. Juan Manuel Gálvez.

Atto. — J. Arturo Lara R. Srío. Sub-Comité.

PULPERIA DE BARTOLO SANDOVAL

Gran surtido de productos precios más bajos de la plaza.

TIENDA SANTA ROSA

de Gerónimo Guerra G. Gran surtido de Mercaderías extranjeras y salvadoreñas. Precios módicos. Renovación constante. BUEN TRATO PARA LOS CLIENTES.

Dr. JUAN MANUEL GALVEZ ES EL IDOLO DEL PUEBLO HONDUREÑO Y TU TAMBIEN BRUTO

Ya para entrar en prensa nuestro periódico nos llega un asqueroso anónimo en donde se nos amenaza que si continuamos publicando «La Verdad» y si hay algún movimiento revolucionario, nos cortarán primero la lengua, después brazo por brazo, en seguida las piernas y por último el tiro de gracia. Bien conocemos las personas que allende las fronteras nos hacen estas amenazas; son las misma que nos injuriaban en 1944 cuando estaban amenazando esta plaza desde «El Sumpul». De una vez por todas les manifestamos que sus cantos de sirena nos tienen sin cuidado y estas amenazas las oímos como oír llover o como oír los cantos de las nodrizas cuando están durmiendo a los niños arrurrú niño cabeza de ayote si no te dos más te come el coyote....

El periódico que dirigimos no dejará de publicarse y seguirá «Adelante como decía Colón, con sólo pararse es retroceder» continuará con más valor, más entusiasmo y con más puntualidad, por el vehículo de la civilización y el porta voz de los pueblos libres; nos descansará en su tarea hasta que la estrella de primera magnitud que se vislumbra en el cielo hondureño que se llama Juan Manuel Gálvez, quien por la voluntad soberana del noventa por ciento del electorado de la República, será nuestro futuro Presidente. «Nos dice el anonimista, que el Tirano Tiburcio Carías? nada le ha dado al departamento de Ocotepeque». —No sean ingratos ¡no hagan negro lo blanco! con números redondos les vamos a demostrar que el departamento más beneficiado y al que más ha favorecido el señor Presidente Gral. Carías, es a este. Antigua Ocotepeque, jamás tuvo agua potable y esta ciudad la tiene, siendo una de las mejores de la República. Antigua Ocotepeque carecía de edificios públicos y esta ciudad los tiene todos. Las rentas públicas jamás cubrían su presupuesto departamental, los empleados públicos vendían sus recibos por la mitad de su valor o los cambiaban por especies fiscales o por aguardiente y hoy que pasa señores calumniadores? que las rentas no sólo alcanzan para cubrir el presupuesto local, sino que aún sobran. Las escuelas están pagadas puntualmente y demás dependencias. En esta ciudad circulan tres monedas, el lempira que se cotiza a un colón veinticinco centavos y el Quetzal Guatemalteco a dos lempiras c/u. Del año de 1944 a la fecha, el Gobierno ha remitido a esta Plaza, más de DOSCIENTOS MIL LEMPIRAS para pagar las fuerzas extraordinarias, cantidades que quedan distribuidas en esta población pues los pobres soldados apenas llevan la cobija cuando regresan a sus hogares. En

fin, alguien dijo: Si sólo la paz que disfrutamos nos hubiera dejado el Gral. Carías, eso es suficiente para glorificarlo en vida y aún después de su muerte». Para terminar nos dice el cobarde anonimista que ya estamos amalgamados con el esbirro del Gobernador Julián Mejía h. Nosotros no tenemos ninguna amalgama con nadie, somos de los que menos visitamos a los empleados del Gobierno, nada tenemos que llevar, ni traer; lejos de eso, algunas veces hemos tenido que censurar procedimientos que a nuestro juicio los calificamos de improce-

dentos, todo en un lenguaje correcto y en público para bien de ellos y honra del Gobierno a quien sirven; también por la prensa hemos publicado frases encomiables y con documentos auténticos en favor de empleados que cumplen con su deber, sin esperar prevendas que no necesitamos. La legislación que durante catorce años que tenemos de llegar a Casa Presidencial y conversar con el Señor Presidente Gral. Carías y Señor Ministro de la Guerra, jamás les he recomendado, ni mal informado a persona alguna; tal vez por esto se nos cree y se

nos guarda alguna consideración y aprecio que nos lo han demostrado con hechos. Para terminar manifestamos, que siempre hemos estado y estaremos con el Sr. Presidente y su Gobierno, en cualquier terreno que nos toque por peligro que sea. El Gral. Carías nos conoce mejor pues militamos tres meses a su lado. No hubiéramos querido de cir todo lo relacionado, si solamente se tratara de mi persona; pero al hablar del Sr. Presidente injustamente, sus buenos partidarios tenemos la obligación de salir a su defensa.

El doctor Juan Manuel Gálvez, hombre de muchos índices tendidos al futuro, es el mimado de las masas. Su bondad nazareniana es amplio albergue de los humildes campesinos y confort saludable para todos. Reflexiona muy poco al prodigar su benevolencia y jamás anuncia el bien con vítores faustos y frívolos. Con ardiente sentir despliega sus alas de amigo sincero y en su vuelo va dejando limpias estelas donde el angustiado encuentra consuelo y descanso. El corazón del doctor Manuel Gálvez jamás está repleto. Siempre esperar trabajar en favor de la generalidad. Cuando su imaginación llora, aunque los ojos no lo digan, es porque no encuentra con la prontitud del rayo el remedio para el mal, pero una vez encontrado aquel, su espíritu se llena de fiesta y un fresco rocío baña su ser. Los hombres que sienten plenamente y quieren al prójimo en verdad, son como los niños: en el llanto encuentran tranquilidad si el bien hacen, y cuando se les dificulta, en el mismo hallan conformidad que no es la del granito; es la conformidad del constante luchador. El valor humano del doctor Gálvez está bien sentado y entendido. La psicología de toda su vida está compuesta de una clara delicadeza ingenua, y el orden práctico que observa a diario en sus labores complementa su consistencia. En sus faenas de antaño y en las de hoy no se observan tendencias desequilibradas, no debiendo creerse por esto que han sido envueltas por una cristiana resignación. El doctor Gálvez nació trayendo en su fuero interno el grito del buen sentido y a éste ha obedecido con sencillez casi perfecta y con acierto descriptivo casi pleno. Por lo primero lo aprecian los humildes, y por último lo respetan y quieren los grandes. Por ser el doctor Juan Manuel Gálvez de las condiciones anteriormente expuestas es que el pueblo honrado de Honduras lo admira y aprecia, y fuera del país se le reconocen sus méritos como lo ha hecho la «Revista de América», editada en México el 27 de Septiembre del año en curso en su artículo «Honduras a la Vista» PUEBLO HONDUREÑO: si amáis a tu Patria acuerpad la candidatura del doctor Juan Manuel Gálvez para Presidente de la República y luchad con todas tus fuerzas en los comisos del mes de Octubre del año entrante de 1948. —Enrique Villeda Vidal. (Tomado de «Azul y Blanco»).

POR OCOTEPEQUE

Nos hemos preocupado muy poco por dar a conocer la laboriosidad de los habitantes de este Departamento y hoy, aunque a grandes rasgos y en síntesis concretos, por el poco espacio de nuestro pequeño gran Periódico, nos permitimos dar a conocer las principales fuentes de producción de su suelo: Ocupa en primer lugar la producción de tabaco en rama de los pueblos de Concepción, Sta. Fé, Dolores Merendón, San Jorge, La Encarnación y San Fernando, según datos que hemos recibido al respecto, se exportan para El Salvador anualmente cuarenta y cinco mil quintales, algo para Guatemala en mil quinientos quintales y algún poco a San Pedro Sula.

Tenemos en segundo lugar, la producción del trigo; este precioso grano, se cosecha, en las jurisdicciones de Ocotepeque, Belén de Gualcho, San Marcos, San Francisco del Valle y Dolores Merendón, en dos épocas del año; la primera o sea de primavera, se siembra en el mes de Mayo y la segunda en Octubre. Se exportan a El Salvador, de ambas cosechas, cerca de treinta mil quintales, a parte de más de mil quintales, que muelen la fábrica de harina de Doña Josefa de Villeda Vidal y Cía. S.A. y la de Corquín de Hernández y Cía.

En tercer lugar tenemos la de café que se cultiva en todos los pueblos y aldeas del Departamento, calculándose en más de dos mil quintales.

En cuarto lugar se encuentra el arroz, el maíz, los frijoles y el ajo; constituyendo este último artículo un patrimonio valioso para los agri-

cultores de las montañas: Plan del Rancho y Guamila en esta demarcación Municipal.

También constituye principal ramo de producción la ganadería.

En este lugar se produce uno de los mejores productos de la leche: el queso que producen los lugares de Tulas y Santa Anita tienen fama en El Salvador, Guatemala y esta República, al extremo que se ha mandado basta los EE. UU.

Tenemos otros productos en abundancia como la yuca, la papa, la piña, los aguacates y los famosos chustes de Jutiapa. En las fincas del Ing. Alfredo Pinto y Don Antonio Ardón U. se produce la manzana y la naranja dulce llamada «Victoria».

En este Departamento circulan tres monedas: el Lempira, el Colón salvadoreño y el Quetzal guatemalteco; el primero que vale un colón veinte y cinco centavos y el Quetzal dos Lempiras.

Hay varios establecimientos comerciales de primera clase y cuatro Farmacias; dos Médicos muy acreditados; tres Abogados; dos Farmacéuticos y un Procurador Judicial sin título). Un campo de aterrizaje de primer orden. Esta ciudad dista dos kilómetros del caudaloso Río Lempa; una magnífica agua potable que viene de la montaña «El Volcán», siendo de las mejores de la República. Además y su primera línea sobre todo lo relacionado, más de un centenar de bonitas zagalas, que al extraño que viene por estos lugares, no se va sin formar aquí su hogar como le ha sucedido a muchos.

La caña de azúcar se cultiva también en este Departamento en gran profusión alcanzando su producto a llenar las necesidades del ducto a llenar las necesidades del mismo y sobra para exportar.

LA ESPERANZA INTIBUCA

12 Nov. de 1947.

Señor Director de «La Verdad». Gral. Don Manuel Villeda Vidal.— Nueva Ocotepeque.

Estimado amigo: Me place felicitarlo muy sinceramente, por haber dado a luz, un nuevo defensor del glorioso Partido Nacional, y de la candidatura del hábil político y sabio estadista, Dr. Don Juan Manuel Gálvez. En los horizontes patrios, se destaca su figura promimente, como el hombre de arrastre popular, limpio de alma y sano de corazón, sin odios para nadie. El noventa y cinco por ciento del electorado hondureño, que lo forma el Nacionalismo, está con él, sólido e imponente como «El Cayaguanca». Los liberales conscientes, amantes de la paz, y que sienten su responsabilidad ante los derechos sagrados para con la Patria y las generaciones venideras, también se han enfilado, al lado del Dr. Gálvez y aquellos, que por un

capricho, no quieren ingresar, manifiestan categóricamente, quedarse al margen de los acontecimientos, permaneciendo neutrales. El pueblo Intibucano, que en otrora, fué carne de cañón, sacrificado en los cerros, por ambiciosos, sin Dios sin Patria y sin ley, ahora marcha a la vanguardia de los pueblos pacíficos y trabajadores y en su ceno, no encontrarán cabida, aquellos que quieran volverlo a engañar, con cantos de sirenas. Adelante amigo Villeda Vidal, martillando duro con «La Verdad» y colocando las cosas, en su verdadero lugar. Le deseo mucho acierto, en sus labores periodísticas y crea que aquí, formamos un sólido valuar, y en todo momento, diremos: «firmes Dr. Gálvez. — Firma Farasquín de Farascón.

PROVERBIO

Nunca el filo de un machete corta el perfil de una pluma.

Empresa de Transportes FIGUEROA Y CO.
Conexiones de camiones y camionetas a Santa Ana, San Miguel, Usulután y San Ignacio. ATENCION ESMERADA

J. ANTONIO CAMPOS
San Ignacio - El Salvador.
Compra de trigo y otros productos. Venta de Sal y Artículos del país.

SASTRERIA
de Rafael Aguilar Ch.
Contamos con buenos operarios. Visítenos. Quedará usted satisfecho.

Brochazos Políticos

Notas Diversas

El Director y fundador de este periódico recibió hace catorce meses la primera carta de su buen amigo y correligionario Prof. y Escritor Juan E. Fajardo residente en la bella San Pedro Sula y en ella nos instaba el capacitado escritor que trabajáramos por la candidatura del Dr. Juan Manuel Gálvez para Presidente de la República como digno sucesor de nuestro actual Gobernante Gral. Tiburcio Carias Andino, sostenedor de la paz y engrandecimiento de Honduras. Se le contestó al amigo Fajardo inmediatamente manifestándole el eco que había tenido dicha excitativa en nuestra voluntad y buen deseo, ya que con antelación tenía pensada tal determinación. Recuerda correligionario y amigo Fajardo.

En la sesión celebrada por el Comité Departamental Nacionalista de este lugar celebrada el domingo 9 de los corrientes habló el distinguido Abogado don J. Octavio Chinchilla y entre otras cosas dijo: "el paso que he dado como li-

beral en adherirme a la candidatura popular del Dr. Juan Manuel Gálvez lo medité lo suficiente y sin sugerencias de nadie, pues sé lo que debo hacer. No me arrepentiré jamás porque creo firmemente que el Dr. Gálvez hará un Gobierno de conciliación y sabrá continuar la obra de progreso emprendida por el actual Mandatario". A petición de toda la concurrencia hizo uso de la palabra el Abogado don Enrique Villela Vidal quien con palabra sencilla puso de manifiesto una vez más las cualidades del Dr. Juan Manuel Gálvez, y felicitó efusivamente a su colega Licenciado Chinchilla por su determinación, felicitación que hizo extensiva a todos sus amigos personales que hoy se han adherido al Gran Partido Nacional, e hizo moción para que dirigieran un mensaje al Dr. Gálvez saludándolo con cariño y estimación, habiendo aceptado los amigos y el Lic. Chinchilla ofreció formular dicho mensaje. Felicitamos a nuestros nuevos amigos políticos y les ofrecemos las columnas de este periódico para que laboren en beneficio de nuestra Honduras.

La lluvia de adhesiones de elementos liberales honrados a la candidatura Gálvez-Lozano en este Depto. otrora liberal, es como sacudir una rama de nances maduros, y sin temor de equivocarnos llegada las elecciones, aseguramos que no se perderá el uno por ciento de votos. Gálvez-Lozano conciliarán la familia hondureña.

Nuestra petición relativa a que regresara luego el buen compañero y amigo Lic. Enrique Villela Vidal, fué oída, quién hoy se encuentra entre nosotros luchando en favor de la candidatura Gálvez-Lozano, habiendo logrado buen éxito entre los amigos liberales que lo aprecian de verdad, por su carácter jocoso y popular. Esperamos que este apreciable compañero nos visite con alguna frecuencia para que personalmente se dé cuenta de las condiciones del Departamento y poder así con su vibrante palabra abonar más el entusiasmo que ha despertado la fórmula Gálvez-Lozano. Trasladamos esta petición a nuestro candidato.

Mucho agradecemos al Sr. Gobernador Político Cnel. Julián Mejía h. el habernos entregado personalmente los dos clisés que por su medio nos remitió nuestro fino amigo Periodista don Fernando Zepeda Durón. Los mencionados clisés son de nuestro futuro Presidente y Vice Presidente de la República Dr. Juan Manuel Gálvez y J. M. Julio Lozano h. Aprovechamos esta oportunidad para saludar al Cnel. Mejía h.

Hemos sido informados que don Jesús Villela Vidal ya se encuentra bastante restablecido en la ciudad de Nueva Orleans de una dolencia que motivó su viaje al importante puerto de la Gran Nación del Norte. Nos congratulamos y esperamos su pronto regreso para que su pluma colabore en este periódico.

Un Nacionalista entusiasta, honrado que bajó a la tumba

Nuestro recordado amigo Dr. Dionisio Arita fué presidente del Sub-Comité Nacionalista del pueblo de Santa Fé en 1923 a favor de la candidatura del Dr. y Gral. Tiburcio Carias Andino. Este honrado ciudadano a carta cabal, antes de morir mandó construir su mausoleo con los colores Azul y Blanco en el cual reposan sus benévolos restos. El Presidente del Sub-Comité liberal del mismo pueblo al ver la obra de Arita; él mando construir otro mausoleo en frente con los colores rojo y blanco. Ambos están cerca del camino que de esta ciudad conduce al referido pueblo de Santa Fé.

Don Dionisio Arita es padre de nuestro buen amigo y correligionario

nario Coronel Cruz Arita actual Comandante Local del pueblo de Concepción.

Ni en la paz de los sepulcros creó.

Ingresaron a esta población los señores ng. Alfredo Pinto, Br. Miguel A. Chinchilla y Prof. Juan IJ. España integrantes de la delegación por este Depto. que recorrió varios sectores de la República en compañía de las delegaciones de Cortés, Intipucá, Gracias y Copán, con el fin de compactar las filas del Gran Partido Nacional, entidad política ésta que garantiza el orden, la paz y el bienestar de la Nación. Los saludamos.

Por vía aérea porcedente de San Salvador, ingresó a ésta, Doña Amalia M. de Pineda Mejía, y sus simpáticas hijitas Amalita y Teresita, esposa e hijas respectivamente de nuestro buen amigo y correligionario Cnel. Jerónimo Pineda Mejía, actual Comandante de Armas de este Depto. Amalita fué a someterse a un tratamiento médico, quien viene ya restablecida. Acompaña a doña Amalia una hermana suya y niños. Al saludar a tan apreciables viajeras, les deseamos grata permanencia entre nosotros.

Por vía aérea también partieron para la Capital de la República, nuestro correligionario y amigo Cnel. Alejandro Burgos U. y su bella hija Carmen. Deseámosle grata permanencia en la culta Tegucigalpa.

Lic. Villela Vidal en Jira por el interior del País

Por vía aérea partió para los pueblos del valle de San Marcos, en asuntos de propaganda política pro candidatura de nuestro futuro Presidente y Vice Presidente respectivamente, Doctor Juan Manuel Gálvez y P. M. don Julio Lozano h., nuestro común amigo Lic. En-

rique Villela Vidal. En aquellos lugares, varios amigos liberales del referido Licdo. Villela, lo esperan para poner su adhesión a la candidatura del Dr. Juan Manuel Gálvez. Deseamos a Quique tenga buen éxito en su jira política. Un compañero y amigo de Quique.

CAMBIO DE IMPRESIONES

Santa Rosa de Copán, 3. — Con inusitado entusiasmo nos permitimos informar a usted que los amigos y correligionarios de esta ciudad nos han dispensado calurosa acogida y se encuentran identificados con nuestros propósitos de compactación del nacionalismo con base en la más completa solidaridad para el Jefe Supremo del Partido Nacional, General Tiburcio Carias Andino. Esta noche seremos recibidos en sesión plena por el comité departamental nacionalista y estamos seguros de que los resultados de este cambio de impresiones interdepartamentales serán de los mayores beneficios para nuestro partido. Afectísimos amigos y correligionarios. — Abelardo H. Bobadilla, J. Adalberto Flores, Víctor Cáceres Lara, Miguel Delgado, Lorenzo Artica M, E. Rivera G.

HACIA MEXICO

Con destino a la ciudad de Los Palacios salieron hoy la señora doña Josefa de Villela Vidal y su simpático hijo Lic. Salvador Villela Vidal. Les deseamos feliz viaje y muchos goces.

"LAS MARGARITAS" de Josefa de Villela Vidal La tienda mejor surtida de la plaza, renovación constante. Precios bajos. Atendida por su propietaria.

TIENDA Y FARMACIA NUEVA De Isabel de Campos. Extenso surtido de Mercaderías. — Medicinas Frescas y puras. — Precios los más bajos de la plaza.

EL PARTIDO NACIONAL SIEMPRE COMPACTO

Omoa, 11.—Tuvimos la satisfacción de recibir a honorables visitantes doctores Abraham Riera, Samuel García y García y P. M. Ramiro Riera. Después de un abrazo fraternal, departimos en amable consorcio sobre tópicos de actualidad. El Partido Nacional aquí está compacto y firme con nuestro eximio Mandatario General Carias y con el ilustre doctor don Juan Manuel Galvez. — J. Manuel Riera, Presidente del Subcomité Nacionalista.

(Tomado de "El Espectador")

Tienda "LA FAVORITA" de Luis Madrid.

En este establecimiento comercial encontrará usted el mejor surtido de calzado, procedente de las mejores fábricas de la capital. Visítelo.

"FARMACIA CENTRAL" de Jesús Villela Vidal. Medicinas en general. La mejor garantía es cuarenta años de práctica.

CANTINA DE ARTURO ARITA

En este establecimiento encontrará usted un surtido completo de licores. Conservas enlatadas. Aceitunas, encurtidos y la picante salsa PERRINS.

VECIANA HERMANOS Importadores. (Sucursal San Ignacio) Al servicio del Comercio Hondureño.

CON LOS ANONIMISTAS

Para su publicación hemos estado recibiendo algunos ANONIMOS contra Autoridades Departamentales y Municipales. Por última vez les manifestamos que sinó tienen el valor suficiente para estampar sus firmas; enfrentarse con ellos o presentarse a los tribunales comunes, no traten de sacar la braza por mano ajena. En nuestro editorial del primer número, lean entre otros párrafos el siguiente: "La detención, el insulto, la calumnia y la insensatez periodística pertenece ya al pasado oprobioso de una política proterva". Aprendan a ser hombres en todo terreno. Nota de la Dirección.

DOS PALABRAS

Es para mí, de trascendental alegría e importancia; hablaros algo, acerca del funcionamiento del Instituto Departamental "Juventud Hondureña" dirigido por el Pedagogo Prof. Juan B. Guzmán y fundado por el Sr. Presidente Dr. y Gral. Tiburcio Carias A., gobernante insuperable de la Historia de Honduras, a instancia de los Diputados de este Departamento.

El templo de "Minerva", antes mencionado, acaba de germinar, no tiene más que dos años de vida; y sin embargo, ocupa una plataforma análoga y si se quiere, mejor de la de los demás Institutos de la República, tanto por la solidez de la enseñanza recibida, saliendo aptos para pasar al curso inmediato superior, dada por el competente personal Docente; como por no haber recibido la Superioridad, una tan sola queja del Instituto o en contra de éste, por los particulares. De manera que este establecimiento actúa perfectamente bien y es el porvenir de Ocoatepeque y no sólo de este Depto., sino también, de Honduras; porque Ocoatepeque, ha dado, dá y dará pozos de sabiduría.

Fredy Villela Jiménez.

MOLINO HONDURAS

Ayude usted a la Industria de Ocoatepeque, consumiendo harina de granillo, la mejor de su clase. Usamos trigos seleccionados, producidos en este Departamento. Josefa de Villela Vidal y Co. S. A.

LA POPULAR

Pulpería de Juana de Villela Vidal. Gran surtido de artículos en general. Sombretería de toda clase y al alcance de todos. Visítenos y se convencerá.

FARMACIA SANTA LUCIA

Al Servicio de su Salud. La Farmacia de las medicinas legítimas respaldada científicamente por el Dr. Carlos Villela Vidal h.

GRAN BARATILLO

de Olimpia V. de Rosales Renovación constante de mercaderías. Precios bajos.